

L'Association canadienne de surveillance civile du  
maintien de l'ordre

conférence 2010



Biographie des modérateurs et conférenciers

## Biographies des modérateurs et conférenciers

Marie Adsett	Page 2
Kimberly Armstrong	Page 2
Helen Banulescu	Page 2
Michael Boudreau	Page 2
Jasbir Brar	Page 3
Kevin Brosseau	Page 3
Thomas J. Burke	Page 3
John Clarke	Page 3
Nadine Cooper Mont	Page 4
Jim Coupland	Page 4
Robert Falla	Page 4
Frank L. Graves	Page 4
Allison Hawkins	Page 5
Kelly Keith	Page 5
Steven Kimber	Page 5
Stan T. Lowe	Page 5
William MacDonald	Page 5
Barry MacKnight	Page 5
Ralph Martin	Page 6
Joseph Martino	Page 6
Christopher McNeil	Page 6
John McNeill	Page 6
Gerry McNeilly	Page 7
Gerard E. Mitchell	Page 7
Alex Neve	Page 7
John Phillips	Page 7
Joel E. Pink	Page 7
Clifton Purvis	Page 8
Bernard Richard	Page 8
Jamie Robertson	Page 8
Ian Scott	Page 9
Peter Seheult	Page 9
Russell Silverstein	Page 9
Wellington Staats	Page 9
Peter A. Tinsley	Page 10
J. Sandy Tse	Page 10
Art Vertlieb	Page 10
George V. Wright	Page 10

**Marie Adsett**  
**Global Television**

Mme Marie Adsett est une spécialiste de la communication écrite, radiophonique et télévisuelle. Avant de se joindre à GLOBAL Maritimes comme journaliste et présentatrice intérimaire en 2009, Mme Adsett a travaillé pendant de nombreuses années à WHA Publications comme directrice des services de nouvelles et de production. Marie Adsett a également produit et co-animé l'émission nationale Agvigion; elle a également été journaliste toujours pour cette même émission. Ses compétences de journaliste lui ont d'ailleurs valu de nombreux prix dont le Television Media Award for Reporting.

En tant que spécialiste et stratège en communication, Mme Adsett a élaboré des stratégies médiatiques, rédigé des discours et des communiqués de presse en plus d'avoir formé un candidat aux élections partielles aux relations avec les médias. En 2002, elle a participé à une tournée en Bosnie avec la National Democratic Institute (Washington D.C.) afin de former des candidats politiques et médiatiques en vue des premières élections tenues dans leur pays depuis le conflit ethnique.

Mme Adsett a également partagé ses compétences en relations publiques en faisant du bénévolat pour des organismes locaux comme les services d'aide aux victimes et des organismes nationaux comme l'Association canadienne de défense des primates : République démocratique du Congo, qui appuie et met en œuvre divers projets de protection de la personne et des animaux en Afrique. À titre de spécialiste des relations publiques de Mme Kerry Bowman de l'Université de Toronto, Marie Adsett a parcouru dernièrement la région afin de rencontrer des organismes et des dirigeants communautaires et a visité les installations financées par l'organisme.

**Kimberly Armstrong**  
**Directrice générale, Direction générale des services de police et de la sécurité communautaire**  
**Solliciteur général et Sécurité publique de l'Alberta**

Mme Armstrong a obtenu un baccalauréat ès arts avec spécialisation en études politiques de l'Université Queen's en 1990. Elle a depuis étudié à l'Osgoode Hall Law School et a obtenu un baccalauréat en droit en 1993. Elle détient en outre un certificat en administration policière de l'Université de l'Alberta. Elle a ensuite entrepris une convention de stage à la cour d'appel de l'Alberta et a ensuite terminé son stage en droit chez Fraser Milner Casgrain.

En 1997, elle s'est jointe au service de police d'Edmonton à titre de conseillère juridique. En 2002, elle s'est vue promue au poste de directrice de la Direction générale des normes professionnelles. Cette Direction est composée de la Section des affaires internes, de la Section des consultations juridiques et de l'Unité de l'accès à l'information et à la protection de la vie privée. En juillet 2006, elle est devenue directrice des Services juridiques et de la Direction de la gestion des risques qui comprend la gestion des politiques, la tenue d'évaluations, des certifications et des normes.

De plus, elle a été présidente du sous-comité des normes professionnelles de l'Association canadienne des chefs de police et fait partie du conseil d'administration de l'Association canadienne de surveillance civile du maintien de l'ordre. Elle fait actuellement partie du comité de direction du Collège canadien de police.

Depuis 2006, Mme Armstrong travaille comme directrice générale du Solliciteur général de l'Alberta et est responsable de la surveillance civile et du maintien de l'ordre, qui comprend la surveillance des services de police, le contrat de surveillance de la police provinciale de la GRC, la surveillance des services de police des Premières nations ainsi que la réglementation concernant les agents de la paix.

**Helen Banulescu**  
**Directrice générale**  
**Commission des plaintes du public contre la GRC**

Helen Banulescu a été nommée directrice générale de la Commission des plaintes du public contre la GRC en mai 2007.

Elle occupait avant le poste de directrice générale de la Division des politiques de la police et de directrice générale adjointe à la Direction de la sécurité nationale à Sécurité publique Canada ainsi que le poste de conseillère principale en matière de sécurité nationale au Secrétariat de la sécurité et du renseignement au Bureau du conseil privé. Elle a travaillé sur un grand nombre de questions dans le domaine des services de police et de la sécurité, notamment pour la Commission d'enquête sur l'affaire Maher Arar, pour le maintien de l'ordre et de la sécurité aux Jeux olympiques 2010 et pour les opérations internationales de maintien de la paix de la GRC.

Mme Banulescu détient un baccalauréat ès arts de l'Université de Toronto ainsi qu'un baccalauréat en droit de l'Université d'Ottawa.

**Michael Boudreau**  
**Professeur agrégé et chaire**  
**Département de criminologie et de droit pénal**  
**Université St. Thomas, Fredericton, Nouveau-Brunswick**

Michael Boudreau a obtenu un baccalauréat ès arts avec très grande distinction en histoire et en science politique de l'Université Mount Allison en 1989, une maîtrise ès arts de l'Université Queens en 1991 et un doctorat également de l'Université Queens en 1996.

Il a enseigné à l'Université de l'Î-P-E, au Collège universitaire de la vallée du Fraser, au Collège Douglas de New Westminster, à l'Université Simon Fraser, au Collège Langara et à l'Université de la Colombie-Britannique. Depuis 2004, il enseigne à l'Université St. Thomas à Fredericton.

M. Boudreau a accordé de nombreuses entrevues à différents types de médias concernant les enjeux en matière de maintien de l'ordre.

M. Boudreau a également publié sur plusieurs sujets, dont l'émeute de Gastown à Vancouver en 1971 et a fait de nombreuses critiques de livres et d'actes de conférence, notamment sur le Service de renseignements et le maintien de l'ordre lors de protestations sociales au Canada.

**Jasbir Brar**  
**Coordonnateur des relations avec la collectivité**  
**Unité des enquêtes spéciales de l'Ontario**

M. Jasbir Brar (Jas) est diplômée de l'Université de Waterloo. Elle a obtenu un baccalauréat en sciences politiques avec spécialisation double en économie et en études internationales.

Elle s'est jointe à l'Unité des enquêtes spéciales à titre de toute première coordonnatrice des relations avec les collectivités en mai 2009. Avant d'occuper ce poste, Jasbir Brar a rempli différentes fonctions aux gouvernements fédéral, provincial et international, ainsi qu'à l'Agence canadienne de développement international, à l'Agence de Développement économique Ontario, à UK Trade and Investment, et dernièrement, au ministère du Développement économique de la Colombie-Britannique.

Mme Brar possède de l'expérience en engagement des parties intéressées, en établissement de réseaux et de partenariats stratégiques, en gestion de projets et en coordination d'événements. Dans l'exercice de ses fonctions en tant que directrice de la promotion du commerce international au gouvernement de la Colombie-Britannique, Jasbir Brar a beaucoup travaillé à établir des réseaux communs pour les bureaux américain et européen de la Colombie-Britannique, avec les régions isolées de la Colombie-Britannique, avec les milieux scolaires et des affaires ainsi qu'avec différents paliers de gouvernement. Elle a en outre été responsable de la coordination de délégations d'importance lors d'événements qui ont permis de rassembler des intervenants aux intérêts divers. Un des moments mémorables de sa carrière fut lorsqu'elle a été la personne responsable du ministre pour la visite de Son Altesse Royale le prince Philippe, prince héritier de Belgique, et de sa délégation commerciale à Vancouver en 2008.

Mme Brar aime travailler à l'élaboration de stratégies solides en matière de relations avec la collectivité qui permettent de faire mieux connaître l'Unité d'enquêtes spéciales auprès des collectivités de l'Ontario.

**Kevin Brosseau**  
**Directeur principal, Opérations**  
**Commission des plaintes du public contre la GRC**

En tant que directeur principal des opérations à la Commission des plaintes du public contre la GRC, M. Brosseau est responsable de la gestion des étapes de toute plainte ainsi que du processus de révision à la Commission, y compris les revendications reçues, les analyses, les révisions et les enquêtes. Avant d'obtenir ce poste, il travaillait en droit à New York.

Kevin Brosseau est un ancien membre de la GRC et possède une grande expérience en maintien de l'ordre opérationnel et en relations communautaires dans plusieurs communautés. Il a également été conseiller juridique et conseiller en matière de politiques nationales relatives à la sécurité pour l'examen de Air India et l'enquête O'Connor.

Il est en outre un membre actif du Barreau du Haut-Canada, du Barreau de New York, de l'Association du Barreau canadien et de l'American Bar Association.

Il détient un baccalauréat ès arts et un baccalauréat en droit de l'Université de l'Alberta ainsi qu'une maîtrise en droit de Harvard où il a énormément étudié les questions de compétence et en matière de criminologie dans le cadre du Projet Harvard sur le développement économique des Indiens américains.

**Thomas J. Burke, c.r.**  
**MAL, Fredericton-Nashwaaksis**

Thomas J. Burke est né à Los Angeles en Californie en 1972 et sa famille s'est installée à Fredericton, au Nouveau-Brunswick, en 1978. Après l'école secondaire, Thomas J. Burke est entré dans l'armée américaine et a servi à titre de parachutiste et d'observateur avancé pour une compagnie d'infanterie avec la 82e division aéroportée à Fort Bragg, en Caroline du Nord. Il a été libéré honorablement en 1995.

À son retour à Fredericton, il a obtenu un baccalauréat ès arts à l'Université du Nouveau-Brunswick. Il a ensuite poursuivi ses études et a obtenu un baccalauréat en droit de l'Université Dalhousie.

Membre libéral d'une Assemblée législative, il a d'abord été élu à l'Assemblée législative du Nouveau-Brunswick le 9 juin 2003 pour les élections provinciales visant à représenter la circonscription de Fredericton-Nord. En tant que membre de l'Opposition officielle, il a agi à titre de critique pour des questions concernant les affaires, l'énergie et la justice autochtones. Il a été membre de comités permanents pour des projets de loi d'intérêt privé et de modifications aux lois.

Il a en outre été réélu aux élections provinciales du 18 septembre 2006 comme membre de la nouvelle circonscription de Fredericton-Nashwaaksis et a été assermenté à titre de procureur général et de ministre de la Justice et de la Consommation. Il a par la suite exercé les fonctions de ministre de l'Environnement.

M. Burke a plaidé à tous les échelons du système judiciaire au Canada, notamment en tant qu'avocat principal dans l'affaire de Sa Majesté la Reine contre Darrell Gray à la cour Suprême du Canada en 2006. Il a remporté l'affaire octobre 2006.

**John Clarke**  
**Directeur**  
**Commission des plaintes du public de la Saskatchewan**

Non disponible au moment de l'impression.

**Nadine Cooper Mont**  
**Commissaire**  
**Bureau du commissaire aux plaintes contre la police de la Nouvelle-Écosse**

Mme Cooper Mont a été nommée commissaire au Bureau du commissaire aux plaintes contre la police de la Nouvelle-Écosse en décembre 2001. Elle a étudié à l'Université Dalhousie et a décroché un baccalauréat en droit et une maîtrise en administration publique. Elle possède en outre une grande expérience dans le domaine de la fonction publique, en entreprise privée et dans la communauté.

Au cours de sa carrière à la province de la Nouvelle-Écosse, elle a d'abord rempli les fonctions de gestionnaire principale en matière de politiques au ministère de la Consommation, de sous-solliciteur général et finalement de sous-ministre de l'hébergement et de la protection du consommateur. Nadine Cooper Mont a joué un rôle clé dans la restructuration de la Commission de police de la Nouvelle-Écosse et dans la Division des services internes de police du ministère de la Justice et a mis en application 46 des recommandations formulées dans l'enquête Donald Marshall.

Mme Cooper Mont est également propriétaire et présidente d'une entreprise fructueuse à Dartmouth en Nouvelle-Écosse.

**Jim Coupland**  
**Directeur principal des enquêtes**  
**Ombudsman de la police de l'Irlande du Nord**

En tant que directeur principal des enquêtes à l'Ombudsman de la police de l'Irlande du Nord, James Coupland est responsable des enquêtes sur toutes les plaintes faites contre la police et d'autres autorités policières de l'Irlande du Nord. On compte près de 3000 plaintes chaque année. M. Coupland, avec l'aide de l'Ombudsman et de l'administrateur général, a mis sur pied le conseil de direction de l'organisme.

Avant de devenir directeur principal des enquêtes en janvier 2008, il a rempli les fonctions de policier pendant 30 ans en Écosse et en Angleterre et était principalement détective. Sa carrière comprend quatre détachements distincts au National Crime Squad et au New Scotland Yard à Londres. Pendant cinq ans, il a occupé le poste de surintendant de police en chef pour la division d'Édimbourg Nord de la Lothian and Borders Police, et de 2006 à 2008, il a été chef de police adjoint de la Civil Nuclear Constabulary, une force spéciale composée de 800 policiers armés responsable de la protection de quinze sites nucléaires au Royaume-Uni. Pour sa part, il était principalement responsable des plaintes, de la discipline et des normes professionnelles de la Civil Nuclear Constabulary.

M. Coupland possède entre autres une vaste expérience en matière de plainte contre la police et d'inconduite.

Jim Coupland détient un baccalauréat après avoir été parrainé à temps plein tout au long de ses études.

**Robert Falla**  
**Analyste principal d'enquête**  
**Commission des plaintes du public contre la GRC**

M. Robert Falla s'est joint à la Commission des plaintes du public contre la GRC en 2004. Il est analyste principal à l'administration centrale nationale à Ottawa où son travail consiste à évaluer les plaintes du public. Il a entre autres géré de nombreuses enquêtes découlant de plaintes provenant du président de la Commission.

M. Falla détient un baccalauréat en science de l'Université de l'Ouest de l'Ontario et un baccalauréat en droit de l'Université d'Ottawa. Avant de se joindre à la fonction publique fédérale, il a travaillé dans le domaine du droit pendant onze ans en tant que généraliste et plus particulièrement sur le contentieux en droit de la famille et en droit criminel.

**Frank L. Graves**  
**Président**  
**EKOS**

En tant que fondateur d'EKOS Research Associates Inc., Frank Graves est l'un des chefs de file au pays en matière de recherches sociologiques. En effet, il dirige certaines des plus importantes et stimulantes recherches sociologiques effectuées au Canada. Pendant plus de vingt ans, grâce au leadership de M. Graves, responsable de la direction intellectuelle des principales études menées par l'entreprise, EKOS s'est valu la réputation de chercheurs créatifs et rigoureux dans le domaine de l'évaluation des politiques publiques, des politiques sociales et de l'évaluation de programmes ainsi que de chef de file en techniques et méthodologies novatrices de sondage.

M. Graves est spécialiste de plusieurs domaines et a servi de conseiller à certains des principaux décideurs au Canada, et ce, autant dans le secteur privé que le secteur public. Il agit également régulièrement à titre de commentateur sur de nombreuses questions nationales et a été décrit comme le spécialiste des sondages le plus influent au Canada.

Il a récemment mené d'importantes études à l'échelle nationale concernant le gouvernement axé sur les citoyens, les soins de santé, la productivité, l'identité et l'appartenance, la technologie et les communications au gouvernement fédéral. M. Graves publie et donne régulièrement des conférences sur une vaste gamme de sujets en matière de conception de la recherche et concernant des méthodologiques connexes. Dernièrement, il a rédigé et publié des articles dans le domaine des politiques publiques, plus précisément au sujet des répercussions de l'opinion changeante des Canadiens relativement à leur gouvernement et leur pays.

Frank Graves est diplômé de l'Université de Carleton. Il détient un baccalauréat en anthropologie sociale ainsi qu'une maîtrise et un doctorat en sociologie.

**Allison Hawkins**  
**Directrice, Communications et Relations publiques**  
**Bureau du directeur indépendant de l'examen de la police de l'Ontario**

Allison Hawkins est la directrice des Communications et des Relations publiques au Bureau du directeur indépendant de l'examen de la police de l'Ontario où elle a travaillé pendant deux ans et a participé à la mise en œuvre de celui-ci. Avant d'occuper ce poste, Mme Hawkins travaillait au ministère des Finances de l'Ontario. Elle détient un baccalauréat avec spécialisation en direction des affaires et une maîtrise en communication.

**Inspecteur Kelly Keith**  
**Académie de police de l'Atlantique**

Kelly Keith est diplômé en conditionnement physique. Il a ensuite obtenu son diplôme de l'académie de police en 1983 comme aspirant policier au service de police de Toronto. L'inspecteur Keith a travaillé pour le service de police de Winnipeg pendant douze ans en tant qu'agent d'infiltration, enquêteur, agent dans la communauté et patrouilleur. Il a ensuite été transféré au service de police de Victoria où il a travaillé pendant deux ans comme patrouilleur et sergent. Il a également été instructeur en usage de la force et en entraînement physique au Justice Institute of British Columbia.

En 2005, il est devenu instructeur en usage de la force, en armes tactiques, en sécurité des policiers et en entraînement physique à l'Académie de police de l'Atlantique.

**Steven Kimber**  
**Chaire en journalisme Rogers Communications**  
**Université du Collège King's**

M. Kimber détient une maîtrise en beaux-arts en ouvrage documentaire du Goucher College de Baltimore. Il est la chaire en journalisme de Rogers Communications à l'Université du Collège King's où il enseigne depuis 1983. De 1996 à 2003, il a été directeur de l'école de journalisme du Collège King's.

M. Kimber est l'auteur de huit livres; une nouvelle et sept ouvrages de documentation. Il est en outre un auteur, un éditeur et un diffuseur primé et ses écrits ont été publiés dans presque tous les principaux magazines et journaux canadiens. En tant que diffuseur, il a été producteur en actualité à Ottawa pour le Réseau de télévision CTV ainsi que producteur, rédacteur, lecteur-analyste de scénarios et animateur de nombreuses émissions de télévision et de radio à CBC. Entre 1985 et 2002, il a été chroniqueur hebdomadaire politique et d'intérêts généraux pour le Daily News d'Halifax au Canada. Il travaille actuellement comme auteur principal pour The Coast, une publication hebdomadaire d'Halifax.

**Stan T. Lowe**  
**British Columbia Police Complaint Commissioner**

Non disponible au moment de l'impression.

**William MacDonald**  
**Analyste principal d'enquête**  
**Bureau du commissaire aux plaintes contre la police de la Colombie-Britannique**

William MacDonald travaille au Bureau du commissaire aux plaintes contre la police depuis sa création en 1998. En tant qu'analyste principal d'enquêtes, il assure la surveillance des enquêtes sur les inconduites des policiers municipaux. Il est en outre le plus ancien employé du Bureau.

M. MacDonald est considéré comme un spécialiste à l'échelle internationale de la surveillance policière et il a contribué à la mise sur pied du tout premier organisme de surveillance policière du Mexique, la Surveillance civile de la police et des forces de sécurité, situé dans les montagnes Guerrero au Mexique qui sont renommées pour la corruption policière et la violence liée aux cartels de la drogue, à la culture de l'opium et à la fabrication de l'héroïne. Il est également toujours membre du comité consultatif international de la surveillance civile.

Dans son rapport intermédiaire de 2009, le juge William Davies de la Commission d'enquête sur la mort de Frank Paul a félicité M. MacDonald pour son travail qui a permis d'obtenir des preuves qui, selon lui, étaient un facteur contributif important à l'enquête.

**Chef Barry MacKnight**  
**Service de police de Fredericton**

Chef MacKnight a été nommé chef de police du service de police de Fredericton en juillet 2005. Avant d'occuper ce poste, il a été sous-chef à Fredericton pendant deux ans après avoir monté les échelons au service de police. Chef MacKnight s'est joint au service de police de Fredericton en 1988.

Il a en outre travaillé à la GRC pendant un an avant de retourner au Nouveau-Brunswick en 1987, où il a travaillé au service de police de Blackville. Il a également été aide de camp pour deux lieutenant-gouverneurs et c'est dans l'exercice de ces fonctions qu'il s'est vu remettre en 2002 la Médaille jubilé de la Reine.

Il a également reçu la Médaille de la police pour services distingués. En 1985, chef MacKnight a obtenu un baccalauréat ès arts spécialisé en littérature anglaise et en linguistique de l'Université du Nouveau-Brunswick avant de suivre une formation de policier de la GRC. Il est actuellement président de l'Association des chefs de police du Nouveau-Brunswick et président du comité de la toxicomanie de l'Association canadienne des chefs de police.

**Ralph Martin**  
**Chef de police**  
**Service de police de File Hills First Nations**

Ralph Martin est chef de police de File Hills First Nations, le seul service de police d'une première nation autogéré de la Saskatchewan. M. Martin est né à Ituna en Saskatchewan et a grandi à Fort Qu'Appelle. Il a obtenu son diplôme d'études secondaires à l'école secondaire de Fort Qu'Appelle et par la suite, pendant deux ans, a travaillé dans l'industrie de la réparation d'automobiles avant de se joindre à la GRC en 1973. Après sa formation à la Division Dépôt, il a été affecté à des missions générales dans un petit détachement dans le centre-ouest de la Saskatchewan.

Toute sa carrière à la GRC, soit plus de 33 ans, s'est déroulée en Saskatchewan. Au cours des années, il a principalement travaillé dans les communautés des Premières nations. M. Martin a servi comme policier général tout au long de sa carrière, il a été commandant de détachement pendant plusieurs années et, au cours de sa dernière année de service, il a occupé le poste de directeur de district.

En juin 2006, il a quitté la GRC pour devenir le troisième chef de police pour la File Hills First Nations Police. À ce titre, Ralph Martin a fait passer ce service administré de manière tripartite par la GRC à un service autogéré; le seul des premières nations en Saskatchewan. Il a également élaboré et mis en application le Programme des gendarmes spéciaux autochtones de la GRC.

**Joseph Martino**  
**Avocat**  
**Unité des enquêtes spéciales de l'Ontario**

Joseph Martino a obtenu un diplôme de la Faculté de droit de l'Université de Toronto en 1998 et a été admis au Barreau de l'Ontario en 1999.

Depuis, il travaille comme conseiller juridique pour l'Unité des enquêtes spéciales, un organisme du procureur général en Ontario composé d'enquêteurs civils. Cet organisme est expressément responsable d'enquêter sur les incidents ayant causé des blessures graves ou la mort qui impliquent des policiers et pour lesquels il est possible de déposer des accusations criminelles contre les policiers lorsqu'il y a des preuves à l'appui. En tant qu'avocat de l'Unité, M. Martino fournit des conseils juridiques, opérationnels, politiques et stratégiques dans tous les domaines relatifs au mandat de surveillance de l'Unité.

Joseph Martino est également très impliqué dans les activités de relation publique de l'Unité et donne régulièrement des conférences sur les enjeux en matière de surveillance de l'Unité des enquêtes spéciales dans les cours de criminologie offerts dans les universités et les collèges de la région du Grand Toronto.

**Chef adjoint Christopher J. McNeil**  
**Police régionale d'Halifax**  
**Halifax, Nouvelle-Écosse**

Le chef adjoint Christopher J. McNeil cumule 28 ans d'expérience à la Police régionale d'Halifax en Nouvelle-Écosse et il est actuellement officier responsable des opérations de la division. Il a rempli les fonctions de coordonnateur des droits en milieu de travail, de responsable des affaires de discipline et de surveillant des plaintes concernant les droits de la personne. M. McNeil est un membre non pratiquant de l'Association des avocats de la Nouvelle-Écosse et a occupé le poste solliciteur au ministère de la Justice de la Nouvelle-Écosse. Il a également été officier de l'Ordre du mérite des corps de police. Il donne en outre des conférences sur la diversité, les politiques en matière de drogue, d'éthique et de discipline, la jeunesse et la justice réparatrice.

Le chef adjoint McNeil est animé par un ardent désir d'aider, d'éduquer et de protéger notre jeunesse et accorde une attention particulière aux jeunes en difficulté. Il a d'ailleurs été président du conseil d'administration pour le Phoenix Youth Programs, un organisme communautaire sans but lucratif qui offre aux jeunes à risque et sans abri de 16 à 24 ans une occasion de se sortir du cercle vicieux du sans-abrisme et de se bâtir un avenir.

M. McNeil est actuellement président de l'Association des chefs de police de la Nouvelle-Écosse et membre du Comité de modification aux lois de l'Association canadienne des chefs de police.

**John McNeill**  
**Commissaire aux plaintes contre la police d'Écosse**

M. McNeill est membre du Northern Ireland Probation Board, de la Civil Nuclear Police Authority et du Service Complaints Panel. Il est également commissaire à temps partiel de la Scottish Human Rights Commission. Il a auparavant été directeur de prison en Écosse et en Irlande du Nord, chef de la direction de la Scottish Association for the Care and Rehabilitation of Offenders, membre de la commission des libérations conditionnelles de l'Angleterre et du pays de Galles ainsi que membre de l'autorité de gestion des risques. Même s'il est commissaire aux plaintes contre la police d'Écosse, il continuera d'œuvrer pour la Scottish Human Rights Commission et la Civil Nuclear Police Authority.

De plus, il a été nommé professeur invité honorifique de l'Institute for Society and Social Justice Research de l'Université Glasgow Caledonian.

M. McNeill a passé sa carrière dans différents domaines de la justice pénale, y compris dans le domaine de la gestion des risques posée par les contrevenants.

John McNeill possède en outre des compétences en recherche de troisième cycle en criminologie, en études du droit et en droit de la personne. Il a également publié de nombreux articles de référence sur la criminologie et la santé mentale.

**Gerry McNeilly**  
**Bureau du directeur de l'examen indépendant de la police de l'Ontario**

Gerry McNeilly a été nommé directeur de l'examen indépendant de la police de l'Ontario en juin 2008. M. McNeil est un ancien président de la commission d'enquête du Tribunal des droits de la personne de l'Ontario et a également exercé les fonctions de juge de paix et de juge suppléant. Au cours des neuf dernières années, il a occupé le poste de directeur général de la Société d'aide juridique du Manitoba.

Au cours de ses nombreuses années de service au ministère du Procureur général, M. McNeilly a rempli les fonctions de directeur du tribunal unifié de la famille, de gestionnaire des services de médiation, de directeur intérimaire d'administration des tribunaux et il a aidé à mettre en place le système de tribunal unifié de la famille partout au Canada.

M. McNeilly est également membre fondateur et président de la clinique juridique afro-canadienne à Toronto et de l'initiative A Woman's Place à Winnipeg, qui fournit des services de soutien juridique aux femmes victimes d'abus.

Gerry McNeilly travaille en outre à la mise en œuvre d'un système public de plaintes qui saura mettre la communauté et la police en confiance.

**Gerard E. Mitchell**  
**Commissaire de police**  
**Île-du-Prince-Édouard**

Le 3 novembre 2009, Gerard E Mitchell, juge en chef à la retraite, a été nommé au poste nouvellement créé de commissaire de police pour la province de l'Île-du-Prince-Édouard.

Gerard Mitchell a obtenu son diplôme de droit à l'Université du Nouveau-Brunswick en 1970 et a été reçu au Barreau de l'Île-du-Prince-Édouard la même année. Il a exercé les fonctions de juge de la cour provinciale de 1975 à 1977. En 1981, il a été nommé à la Cour suprême de l'Île-du-Prince-Édouard et à la Section d'appel en 1987. Il est en outre devenu juge en chef de l'Île-du-Prince-Édouard en 2001 et a donné sa démission, qui est entrée en vigueur le 15 janvier 2008.

Gerard Mitchell vit actuellement à Charlottetown à l'Île-du-Prince-Édouard.

**Alex Neve**  
**Secrétaire général**  
**Amnistie Canada**

M. Neve est un membre actif d'Amnistie internationale depuis 1985 et est devenu secrétaire général de la section anglophone d'Amnistie internationale au Canada en janvier 2000 en plus d'en être le porte-parole principal. Parmi ses nombreuses autres tâches, il a participé aux missions d'Amnistie internationale en Tanzanie, au Ghana, au Mexique, au Burundi, au Tchad, en Colombie, à la Côte d'Ivoire, en Guinée, au Honduras, en Afrique du Sud, au Zimbabwe et à Grassy Narrows en Ontario. Il a représenté Amnistie internationale lors d'assemblées internationales comme le Sommet des Amériques et le Sommet du G8. Il a également pris la parole devant de nombreux comités parlementaires canadiens ainsi que devant des organes des droits de la personne de l'Organisation des Nations Unies et Interaméricains. Il apparaît et écrit régulièrement dans les médias et donne des conférences à travers le monde sur différents sujets relatifs aux droits de la personne. Il a en outre fait des discours thème et donné des conférences dans différents endroits, notamment aux universités Oxford et Harvard.

Alex Neve est actuellement président du conseil d'administration canadien pour la justice internationale et membre du conseil d'administration de Partenariat Afrique Canada. Il a également été mentor pour la Fondation Pierre-Elliott Trudeau en 2008 et 2009. En 2009, il s'est vu remettre un doctorat honorifique de droit de l'Université du Nouveau-Brunswick.

En 2007, M. Neve a été nommé Officier de l'Ordre du Canada.

**John Phillips**  
**Président**  
**Commission d'enquête sur l'application de la loi**  
**Province de l'Alberta**

John E. Phillips a été nommé Président le 14 juin 2007. Monsieur Phillips pratique le droit depuis 30 ans et a une très grande expérience du droit de la famille, du droit pénal et des litiges civils. C'est un avocat certifié en droit de la famille et il a fait ses études dans un objectif de résolution des conflits basés sur les intérêts de l'« Alberta Arbitration and Mediation Society ».

Durant les deux dernières années, Monsieur Phillips a été consultant de la « Métis Nation de l'Alberta » et plus récemment, conseiller principal de « Métis Relations » pour la Province d'Alberta. Monsieur Phillips est l'ancien Président du Comité des Affaires urbaines des autochtones de Calgary, un organisme conseil de la ville de Calgary et a tenu divers postes, incluant celui de Président du « Provincial Métis Justice Committee of the Métis Nation » d'Alberta, vice-président du Conseil Judiciaire de la « Métis Nation » d'Alberta, de la Commission nationale des libérations conditionnelles et membre autochtone à mi-temps. Monsieur Phillips est également coprésident du « Calgary and Area Child and Family Services Authority ».

**Joel E. Pink, c.r.**  
**Avocat et procureur**

Joel E. Pink, c.r. est diplômé de l'Université Acadia (1966) et de l'Université Dalhousie (1969). Il a travaillé exclusivement dans le domaine de la criminologie pendant plus de 30 ans et il est un des chefs de file du Barreau de la Nouvelle-Écosse. M. Pink travaille régulièrement à tous les échelons du système judiciaire compétents de la province et plaide souvent à la Cour suprême du Canada.

M. Joel E. Pink est président du Barreau de la Nouvelle-Écosse, 2008-2009, ancien membre du Comité de nomination du c.r. du Barreau de la Nouvelle-Écosse. Il a également été le président fondateur de la Criminal Lawyers' Association de la Nouvelle-Écosse. Il est membre

de l'American College of Trial Lawyers et de l'International Society of Barristers et est également l'ancien président du comité Sopinka Cup.

Pendant plus de 37 ans, M. Pink a donné beaucoup de conférences à l'intention des officiels de justice, des policiers, des spécialistes judiciaires et des étudiants en droit sur les enjeux dans les domaines de la justice pénale au Canada. Pendant 31 ans, M. Pink a été membre de la faculté du Programme national de droit pénal de la Fédération des ordres professionnels de juristes du Canada. Cette faculté propose des conférences à l'intention des juges, des avocats de la Couronne et de Conseil de la Défense à travers le Canada. Il a en outre donné des cours en matière de procès criminel et de preuve à la Dalhousie Law School et a enseigné le droit pénal dans le cadre du programme de criminologie de l'Université Saint Mary's.

De plus, il est l'auteur et l'éditeur d'importants textes de référence destinés aux professionnels et aux non-spécialistes pour Carswell Legal Publishers au Canada

**Clifton Purvis**  
**Directeur**  
**Équipe d'intervention de l'Alberta en cas d'incident grave**

M. Purvis est un procureur de carrière qui a consacré toute sa vie professionnelle à la fonction publique. Il a travaillé à tous les échelons du système judiciaire en Alberta et a mené des procès et des appels pour le procureur général. Il a également servi de conseiller pour des services de police dans de nombreuses enquêtes complexes. Pendant qu'il était à la Direction des poursuites spéciales, M. Purvis était coordonnateur des enquêtes et des poursuites concernant le crime organisé. Il a donné des conférences et des formations pour la police et les procureurs sur un grand nombre de sujets.

Il est actuellement affecté provisoirement à la mise en œuvre de l'Équipe d'intervention de l'Alberta en cas d'incident grave, une initiative du Solliciteur général de l'Alberta, et il en est également responsable. L'Équipe d'intervention de l'Alberta en cas d'incident grave est un organisme d'enquête indépendant qui a pour mandat d'enquêter sur les inconduites et les incidents concernés par l'article 46.1 de la *Police Act* – plus précisément les incidents au cours desquels les agissements d'un policier ont entraîné des blessures graves ou la mort ou des incidents de nature sérieuse ou délicate. En tant que directeur de l'Équipe d'intervention de l'Alberta en cas d'incident grave, M. Purvis est responsable de garantir la tenue d'enquêtes indépendantes objectives en vertu de l'article 46.1.

**Bernard Richard**  
**Ombudsman**  
**Province du Nouveau-Brunswick**

Bernard Richard a obtenu un baccalauréat ès arts en psychologie de l'Université de Moncton, et un baccalauréat en droit de l'Université du Nouveau-Brunswick.

Monsieur Richard a siégé comme député à l'Assemblée législative du Nouveau-Brunswick de 1991 à 2003. Au cours de ces années, il a occupé plusieurs postes au Cabinet, y compris celui des Affaires intergouvernementales et autochtones, de la Justice et du Cabinet du procureur général, de l'Éducation, et de la Réforme des politiques sociales.

Pendant que son parti siégeait dans l'opposition, il a été chef du parti, président du caucus et leader parlementaire.

Il s'est retiré de la vie politique le 25 novembre 2003.

En janvier 2004, M. Richard a été nommé sixième ombudsman du Nouveau-Brunswick.

En novembre 2006, il a été nommé le premier Défenseur des enfants et de la jeunesse du Nouveau-Brunswick.

Il est président du Conseil d'administration de Plan Canada, un ONG important qui travaille auprès des enfants dans les pays du Tiers-Monde.

**Jamie Robertson**  
**Services communautaires**  
**Commission des plaintes du public contre la GRC**

M. Robertson est un lieutenant-colonel à la retraite des Forces canadiennes et a été officier des affaires publiques pendant 20 ans. Il détient un baccalauréat en journalisme, une maîtrise en gestion de projet et en leadership exécutif.

Il a en outre été journaliste à CBC (rédacteur au National), il a travaillé au Foreign Office britannique et, de 1997 à 2001, il a exercé les fonctions de porte-parole pour le Commandement de la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord et le Commandement spatial américain. De plus, il a créé le site web de localisation du Père Noël du Commandement de la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord en six langues. Ce site compte maintenant plus d'un milliard de visiteurs chaque Noël. Il a aussi joué un rôle clé au sein de l'équipe Crise des communications de l'an 2000, qui a d'ailleurs remporté le prix de l'excellence PR Society of America en 2000. Il a en fait remporté un total de huit prix pour ses réalisations en relations publiques au cours des années.

M. Robertson a mené des initiatives de coopération et de relations externes à l'ambassade du Canada à Washington D.C. de 2003 à 2006 avec les Groupes de réflexion des États-Unis, le Capitole, la liaison médiatique des États-Unis et le Pentagone. Il a créé la campagne publicitaire Sur le terrain pour le réseau de métro de Washington en 2005 et le CanadianAlly.com à l'intention des Américains.

Pendant son service militaire, il a pris part à la guerre du Golfe en 1991. Il a en outre été en Bosnie, en Croatie et en Éthiopie. De plus, il a été conseiller principal en relations publiques pour de nombreuses missions à l'étranger dont en Afghanistan. Il a aussi travaillé comme porte-parole pour le ministère de la Défense nationale et comme responsable des Affaires publiques (opérations).

Il occupe actuellement le poste de directeur des Communications et des Relations publiques pour la Commission des plaintes du public contre la GRC.

**Ian Scott**  
**Directeur**  
**Unité des enquêtes spéciales de l'Ontario**

M. Ian Scott est actuellement directeur de l'Unité des enquêtes spéciales de l'Ontario, qui a comme mandat d'enquêter sur la conduite des policiers impliqués dans des incidents ayant causé des blessures graves ou la mort dans la province.

Admis au Barreau en 1983, il a travaillé comme avocat de la Couronne et de la défense et a poursuivi et défendu des policiers pour des homicides en service. Lorsqu'il était en cabinet privé, il a mené de nombreuses poursuites judiciaires internes et a représenté l'administration policière lors d'appels à la Commission civile des services policiers de l'Ontario et à la Cour divisionnaire.

Il a en outre beaucoup rédigé et donné des conférences sur des questions relatives à la surveillance policière et est l'auteur du livre *Police Services Act of Ontario – An Annotated Guide* de 2009.

**Peter Seheult**  
**Président**  
**Commission de la police du Nouveau-Brunswick**

Peter Seheult a été nommé président de la Commission de la police du Nouveau-Brunswick en décembre 2006.

M. Seheult est un avocat spécialisé en arbitrage, en médiation et en droit administratif. Il a rempli les fonctions d'arbitre de griefs pour le Code du travail du Canada et la Cour des petites créances du Nouveau-Brunswick.

Il a également été membre de la Commission de la police du Nouveau-Brunswick de 1995 à 2000 et président de 1998 à 2000. Il a ensuite rempli un mandat de trois ans à titre de membre de la Commission d'examen des plaintes concernant la police militaire.

**Russell Silverstein**  
**Avocat**  
**Silverstein & Associate**

M. Russell Silverstein a obtenu un baccalauréat ès arts à l'Université de Toronto en 1975, un baccalauréat en droit de l'université McGill en 1980 et une maîtrise en droit de l'Université Columbia en 1983. Il est membre du Barreau de New York (1984) et du Barreau du Haut-Canada (1985). De plus, il parle anglais et français.

M. Silverstein vit et travaille à Toronto et exerce à temps plein les fonctions d'avocat en droit criminel et à la cour d'appel depuis 1987 et a travaillé à tous les échelons du système judiciaire de l'Ontario, y compris à la Cour Suprême du Canada et dernièrement pour la Criminal Lawyers' Association à titre d'intervenant dans l'affaire du *ministre de l'Immigration contre Charkaoui* concernant les ramifications de la Charte des droits de la politique de destruction des preuves du Service canadien du renseignement de sécurité. Il a en outre comparu à titre de témoin expert devant le Comité judiciaire du Sénat canadien et a été conférencier à la Osgoode Hall Law School ainsi qu'à plusieurs conférences organisées par l'Ontario Criminal Lawyers' Association, où il a déjà été directeur.

Russell Silverstein est actuellement directeur de l'Association in Defence of the Wrongly Convicted et membre du comité local et du comité d'exception d'Aide juridique Ontario.

M. Silverstein travaille également régulièrement comme conseiller pour la CBC.

**Wellington Staats**  
**Président**  
**Six Nations Police Commission**

Wellington Staats est membre du clan de l'Ours, de la bande Upper Mohawk des Six Nations of the Grand River.

M. Wellington est l'ancien Chef des Six Nations of the Grand River. Il a aussi été Président du Chiefs of Ontario Finance Committee. En tant que Chef, M. Wellington a établi un lien de communication avec les autres Chefs des Premières Nations de l'Ontario et a su gagner leur respect et leur soutien pour un bon nombre d'enjeux.

M. Wellington a aussi été le Premier dirigeant de l'Assemblée des Premières Nations et le Président de l'Indian Arts and Crafts Corporation. Il est le président actuel de l'Indian Art-I-Crafts et du Festival autochtone du Canada, hôte du Sky Dome Pow Wow à Toronto. M. Wellington est aussi un homme d'affaires prospère dans la réserve des Six Nations, où il est propriétaire de deux petites entreprises.

M. Wellington est le Président de la Six Nations Police Commission, le représentant des Premières Nations au conseil d'administration de la Canadian Association of Police Services Boards, un membre du conseil d'administration de l'ACSCMO et un membre associé de la First Nations Chiefs of Police Association.

**Peter A. Tinsley**  
**Directeur exécutif**  
**Institut pour le développement du secteur de la justice**

M. Tinsley est diplômé de l'Université McMaster et de la faculté de droit de l'Université de Windsor. Il est également membre du Barreau du Haut-Canada.

M. Tinsley a été dans les Forces canadiennes pendant 28 ans. Il a servi comme officier de la police militaire à l'étranger et au Canada pendant presque dix ans. Après avoir obtenu son diplôme de la faculté de droit, il s'est joint au Cabinet du Juge-avocat général des forces canadiennes où il était procureur principal et avocat en cour d'appel lors de poursuites judiciaires pour meurtre et torture contre les membres des forces canadiennes postés en Somalie. Lorsqu'il a quitté l'armée en 1997, M. Tinsley était adjoint spécial du Juge-avocat général et avait obtenu le grade de lieutenant-colonel.

Après sa retraite des Forces, M. Tinsley s'est joint à un cabinet privé afin de pratiquer le droit comme avocat de la défense. Le 1<sup>er</sup> janvier 1999, il a été nommé par le gouvernement de l'Ontario comme directeur de l'Unité des enquêtes spéciales de l'Ontario pour un mandat de cinq ans. Par la suite, au début 2003, M. Tinsley a occupé le poste de procureur de la poursuite internationale en ancienne Yougoslavie, d'abord pour la Mission d'administration intérimaire des Nations Unies au Kosovo et ensuite pour la toute nouvelle Chambre des crimes de guerre de la Cour d'État de Bosnie-Herzégovine. En décembre 2005, il retourne au Canada afin d'entreprendre un mandat de quatre ans proposé par le gouvernement canadien comme président de la Commission d'examen des plaintes concernant la police militaire. Au cours de cette période, il a également occupé le poste de président de l'Association canadienne de surveillance civile du maintien de l'ordre. M. Tinsley est actuellement directeur général de l'Institute for Justice Sector Development, un organisme non gouvernemental créé en vue d'aider les pays dont le système de justice est en transition et les pays donateurs dans l'élaboration et la mise en application de programmes d'aide.

Au cours de sa carrière, M. Tinsley a donné beaucoup de conférences au Canada et à l'étranger sur des sujets liés aux règles de droit et des forces de sécurité de la surveillance civile. Il a entre autres donné des conférences au Nicaragua, Guatemala, en El Salvador, à Cuba, en Roumanie, en Irlande Nord, au Kosovo, au Portugal et dernièrement pour le Programme des Nations Unies pour le développement en Iraq et le gouvernement d'État de Minas Gerais au Brésil.

**J. Sandy Tse**  
**Avocat**  
**Procureur général de l'Ontario**

J. Sandy Tse (baccalauréat ès arts, Université de Toronto, 1982; maîtrise en droit Université Dalhousie, 1984) a été admis au Barreau en 1986. Il a travaillé au ministère du procureur général de l'Ontario comme assistant de l'avocat de la Couronne (1986-1994) et comme avocat de la Couronne (1994-1997). Il est actuellement avocat au Bureau des avocats de la Couronne – droit criminel (1997 — aujourd'hui) et a travaillé à la Cour d'appel de l'Ontario et à la Cour suprême du Canada comme représentant de la Couronne en appel en matière criminelle ainsi qu'à dans tous tribunaux de juridiction supérieure.

Il s'entretient en outre régulièrement avec les avocats de la Couronne, ses collègues du domaine et le public au sujet de la perquisition et la saisie et de la recherche, de la loi relative à la mise sous écoute, des organisations criminelles et de l'antiterrorisme. Il donne aussi régulièrement des conférences destinées à la police sur différents sujets dont la perquisition et la saisie, la loi relative à la mise sous écoute et les techniques de repérage. Il a donné des formations à tous les services de police de l'Ontario au sujet des dispositions de justifications légitimes du Code criminel.

À noter :

M. Tse assiste à la conférence à titre personnel et non en tant que représentant du ministère du procureur général de l'Ontario.

**Art Vertlieb, c.r.**  
**Avocat et solliciteur**  
**Vertlieb Dosanjh**

Après l'obtention de son diplôme de la Osgoode Hall Law School en 1972, Art Vertlieb déménage à Vancouver en vue de commencer sa carrière dans le monde juridique. Depuis, il est devenu l'un des avocats les plus respectés de la Colombie-Britannique. Avocat plaidant de renom, M. Vertlieb a également travaillé sans relâche afin d'améliorer le domaine juridique en Colombie-Britannique et a entre autres participé à la création de l'Association des juristes aux tribunaux de la Colombie-Britannique en 1980 et du programme d'aide aux avocats en 1989. Afin de souligner son travail, Art Vertlieb a été nommé membre du conseil de la Reine en 2001, un titre accordé par le procureur général de la province en vue de souligner ses réalisations et sa contribution exceptionnelles en tant qu'avocat.

En 2008, M. Vertlieb a été nommé conseiller juridique à la Commission Braidwood, un organisme mis sur pied par le gouvernement de la Colombie-Britannique dans le but de mener des enquêtes sur l'avenir des dispositifs à impulsions dans la province ainsi que sur la mort de M. Robert Dziekanski survenue à l'aéroport international de Vancouver.

En 2007, Art Vertlieb a été nommé un des meilleurs avocats en enquête personnel au Canada par The Financial Post.

**George V. Wright**  
**Commissaire**  
**Organisme chargé des enquêtes sur l'application de la loi au Manitoba**

M. George V. Wright a été nommé Commissaire de l'Organisme chargé des enquêtes sur l'application de la loi au Manitoba en mars 1998. Avant cette nomination, il était enquêteur principal au ministère de la Justice – Services chargés de l'application de la loi où il était responsable des enquêtes de l'Organisme chargé des enquêtes sur l'application de la loi au Manitoba et de la gestion du programme des gendarmes spéciaux autochtones de la GRC. Il a également agi à titre de conseiller pour des questions relatives aux politiques auprès des conseils municipaux, communautaires et des Premières Nations. Avant cela, il a travaillé comme registraire des détectives privés et gardien de sécurité.

M. Wright a eu une longue et fructueuse carrière dans le domaine du maintien de l'ordre. En 1965, il s'est joint à la GRC et a été affecté au Manitoba. Dans l'exercice de ses fonctions à la GRC, il était responsable du détachement, des enquêtes générales, de la patrouille routière, du commandement de détachement, de l'administration et il a été superviseur de sous-section. À sa retraite, il était surveillant divisionnaire de la circulation. M. Wright est devenu sergent d'état-major et a pris sa retraite en 1995 après avoir servi à la GRC pendant 30 ans. Il est en outre récipiendaire de la Médaille d'ancienneté de service et de bonne conduite de la GRC.

En juillet 1981, la Première nation Sandy Bay a offert une couverture étoilée à M. Wright, un cadeau qui indique que le donneur tient le récipiendaire en haute estime pour sa générosité et ses réalisations.

En 2009, M. Wright a été élu président de l'Association canadienne de surveillance civile du maintien de l'ordre après avoir effectué plusieurs mandats en tant que secrétaire et vice-président. Il a également assisté à des conférences nationales et internationales sur la surveillance civile et le maintien de l'ordre.